

Paris, le 16 janvier 2009

Vient de paraître



L'asthme en France en 2006 : prévalence et contrôle des symptômes

En 2006, 6,26 millions de personnes en France métropolitaine déclarent avoir souffert d'asthme à un moment quelconque de leur vie et, parmi elles, 4,15 millions continuent à en souffrir, soit 6,7 % de la population. Les hommes sont globalement autant concernés que les femmes mais il existe des différences selon l'âge. Moins d'un asthmatique sur deux a recours à un traitement de fond, c'est-à-dire une thérapeutique indiquée pour réduire et maîtriser l'intensité des symptômes liés à l'hyperréactivité bronchique caractérisant cette maladie chronique.

Chez six asthmatiques sur dix, le niveau de contrôle des symptômes est insuffisant : partiellement dans 46 % des cas et totalement dans 15 %. Parmi ces derniers, un quart ne prend pas de traitement de fond.

Toutes choses égales par ailleurs, être obèse, fumer, vivre dans un ménage à faibles revenus ou de structure monoparentale augmente le risque d'avoir un asthme totalement non contrôlé.

Ces résultats sont issus de l'Enquête santé et protection sociale (ESPS) réalisée en population générale ; elle intègre un questionnaire spécifique sur l'asthme afin d'identifier les personnes asthmatiques et le niveau de contrôle de leurs symptômes.



L'asthme représente un véritable problème de santé publique en France. L'augmentation de sa prévalence au cours des vingt dernières années correspondrait essentiellement à des cas d'asthme intermittent. Par ailleurs, alors que nous disposons de médicaments efficaces, il subsiste des asthmes modérés à sévères non contrôlés dont il importe d'en comprendre les déterminants. En 2004, la Haute Autorité de Santé en France puis, en 2006, le Global Initiative for Asthma au plan international, ont émis des recommandations quant à la prise en charge de l'asthme et l'évaluation du niveau de contrôle des symptômes de l'individu. En 1998, l'IRDES a mené une première interrogation via son enquête ESPS afin d'évaluer la prévalence globale de l'asthme et sa répartition par stade de sévérité. En 2006, l'IRDES réitère cette interrogation et, s'adaptant à l'évolution des concepts, centre son analyse sur le niveau de contrôle de la maladie asthmatique et ses déterminants.

Cette étude est réalisée grâce à un partenariat avec l'InVS, AstraZeneca et Novartis.



Contact
Service de presse

Suzanne Chriqui
© 01 53 93 43 06
chriqui@irdes.fr
www.irdes.fr

IRDES L'IRDES est une association loi 1901 constituée d'une cinquantaine de personnes : chercheurs (économistes, médecins, statisticiens...), informaticiens, documentalistes... Multidisciplinaire, il observe et analyse l'évolution des comportements des consommateurs et des producteurs de soins pour une meilleure connaissance des systèmes de santé.